

Strandes einzuschlagen, sondern einen neuen zu versuchen. Der Vater rieth, man wolle den kleinen Bach hinauf dem Walde zuziehen. In seinem wohlthätigen Schatten werde es sich gut wandern lassen. Wo der Schafalbach von den Felsentreppen stürze, werde sich ein Weg von Stein zu Stein herausfinden lassen. Die Rückkehr könne über die Brücke geschehen.

Der neue Weg stellte neue Vortheile und Entdeckungen in Aussicht. Dies steigerte die allgemeine Freude.

Fritz war mit dem Schwanz seiner Tigertage umgürtet, doch warteten die Besten noch auf Vollendung und mußten deshalb zu Hause gelassen werden. Jack stolzirte in seiner Stachelschweinhaube einher. Alles trug Waffen und Waidtaschen, weil man nicht wußte, was sich zutragen könnte. Selbst Fränzchen wandelte angriffs-muthig in dem Zuge hin, indem er Bogen und Pfeil in der Hand und den pfeilge-spickten Köcher auf dem Rücken trug.

Die Mutter führte statt einer Waffe ihre Butterflasche mit sich, um sie in Zeltheim aus dem Provisionsfasse wieder zu füllen.

Türk rückte der Karawane voraus. Das Panzerhemd verlieh ihm eine Art bewußter Würde, in der er still und sittig die Beine setzte. Den Affen plagte auch die Lust mitzuziehen. Er sprang ohne Umstände auf sein gewöhnliches Roß. Aber wie von einer unsichtbaren Feder zurückgeschneelt, flog er im Bogenschwunge ins Gras, Türks Rüstung übte die erste Wirkung aus. Mein Aeffchen ließ sich nicht verblüffen. Ein anderer Sprung brachte ihn ohne Anfrage auf den unbewehrten Will. Der schüttelte sich zwar wie in Fieberfrost, doch den aufdringlichen Reiter wurde er nicht los. Er ergab sich in den unvermeidlichen Gesellen.

Am seltsamsten nahm sich der stelzenbeinige Flamingo neben dem drollig hüpfenden Leopard aus. Von den Knaben aufgeregt, rannte er, der bis dahin sehr Zurückhaltende, mit ihnen um die Wette. Sonst marschirte er wie ein alter Wachtmeister mit gravitatischem Beinaufheben an des Vaters Seite.

Der Weg am Bächlein war günstig. Meist lief er im Schatten ehrwürdiger Bäume hin. Mit Vorsicht bewegte sich der Zug vorwärts. Ganz gemächlich schlenderte man dem Ziele zu.

So gelangte man an den Saum des Urwaldes. Gestrüpp, dichtstehende Baumstämme und Schlingwerk allerlei Art versperrte den Weg. Der Vater rief das junge Volk ganz in seine Nähe Geschlossenen Zuges wurde das Dickicht betreten, durch das die Weile Raum schaffen mußten.

Hin und wieder kam eine kleine natürliche Lichtung, ein Stückchen Wiesengrund, ein Fleck, den die alten Riesen des Waldes zu scheuen schienen.

Der Vater traute seinen Ohren nicht, als auf einmal die Zungen riefen: „Erdäpfel, gewiß, Kartoffeln, Kartoffeln!“

„Wo denn?“ fragte er. „Ist es möglich, daß ihr Kartoffeln aufgespürt habt? Herbei, ihr Finder!“

„Sicher sind es Kartoffeln,“ bezeugte Fritz. „Das ist ein rechter